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HC Stammheim Protokoll der 43. Generalversammlung vom 26. Juni 2020 

Protokoll der 43. Generalversammlung des HC Stammheim 
vom 26. Juni 2020 im Restaurant Schwert, Oberstammheim 
 

Traktandum 1 
Appell und Begrüssung durch den Präsidenten 
 
Marco Langhart, Präsident des HC Stammheim, eröffnet die GV um 20:00 Uhr und begrüsst die 
anwesenden Aktiv- und Neumitglieder. 
 
Anwesend sind 48 Personen, davon 48 stimmberechtigt, was für ein absolutes Mehr 25 Stimmen 
verlangt. 
 
Speziell begrüsst werden die Neueintritte mit dem Jahrgang 2004 und die zwei Neuzugänge bei 
den Aktiven. 
 
Entschuldigt haben sich: 
Pia Boedecker, Michael Egli, Nevin & Dan Eichenberger, Mänfi und Nadi Frei, Andrea & Roman 
Gentsch, Roman Gut, Anaklet Hübscher, Maik Langhard, Nina Langhart, Dennis Löwenstein, Ofira 
Nägeli, Pascal Reutimann, Nadia Stahel, Christoph Schmid, Nadia Tanner, Marion Vetterli, Ralph 
Wirth, Natalia Ziomek 

 
Traktandum 2 
Wahl der Stimmenzähler 
 
Kö Langhard und Dietsch Langhart werden vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
 

Traktandum 3 
Abnahme des Protokolls der 42. Generalversammlung vom 22. Juni 2019 im 
Restaurant Schwert, Oberstammheim 
 
Gemäss Einladung zur 43. Generalversammlung 2020 wird das Protokoll vom Jahr 2019 nicht 
mehr verlesen. Das Protokoll konnte auf Wunsch bei Marco Langhart zur Einsicht bestellt oder auf 
der Vereinshomepage abgerufen werden. 
 
Die Abnahme erfolgt ohne Fragen und Einwände einstimmig. Marco Langhart dankt Roman 
Langhart für das Schreiben des Protokolls. 

 
Traktandum 4 
Abnahme der Jahresberichte des Präsidenten und der Trainer 
 
Bericht des Präsidenten 
 
Marco Langhart blickt auf seine 5. Saison als Präsident zurück und fasst seine Eindrücke aus den 
vergangen 12 Monaten zusammen 
 
01.08.2019, 1. Augustfeier im Schwert 

Der Brunch fand wie gewohnt im Schwert statt. Marco dankt den Helfern Nati, Nino und Stef für 

ihren Einsatz. 

05.09.2019, Mitgliederversammlung HRV Ost 

Der HCS wurde vertreten durch Roman Langhart. Generell wurde mal wieder über die 

Bedeutungslosigkeit des HRV Ost diskutiert (nur noch Organisation des Regio-Cup und Verteilung 

der Spot-Totto Beiträge). 
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21.09.2019, Generalversammlung des SHV in Olten 

Man klopfte sich auf die Schultern, für das Erreichen des Hauptzieles «Strategie 2020», denn die 

Männer Nati konnte sich für die EM 2020 qualifizieren. Gleichzeitig wurde die Strategie 2025 

vorgestellt und bemerkt, dass kleinere Vereine immer mehr Schwierigkeiten haben, die hohen 

Anforderungen des Verbandes zu erfüllen und darum vermehrt verschwinden. Es stellt sich hier 

die Frage, ob der „Fortschritt“ den höheren Gebühren (2x höher als früher) gerecht wird. 

22.09.2019, ZKS Sportfest in Stammheim 

Rund um den kantonalen OL fand an diesem Sonntag ein Sportfest statt, wo die Vereine aus der 

Umgebung ihre Sportart vorstellen konnten. Der HCS war mit einem kleinen Parcour und einer 

Wurfkraftmessanlage in der Sporthalle (Danke Nico, Nino und Julia Steiner) vor Ort. Am Schluss 

wurden der HCS für einen relativ geringen Aufwand immerhin mit 500. –entschädigt.  

25.09.2019, Sitzung Sporthalle 

Von der Schule wurde der HCS zu dieser Sitzung eingeladen. Es ging um die Benützungszeiten 

der Sporthalle. Der Turnverein möchte zukünftig mehr Hallenzeit beanspruchen. 

27.09.2019, Trainer- und Vorstandsessen 

Das Trainer- und Vorstandsessen wurde in der Schomethütte durchgeführt. Bei einem feinen 

Fondueplausch wurde ein gemütlicher Abend verbracht. Besonderer Dank geht an Corinne, die 

das ganze organisiert hat. 

03.10.2019, Sitzung Marktkommission 

Marco und Roman Langhart haben den HCS an dieser Sitzung mit der Gemeinde vertreten. Es ist 

unklar wie lange der FC noch in der jetzigen Scheune bleiben kann. Die Schützen müssen 

spätestens 2021 raus aus dem jetzigen Lokal und die Landfrauen suchen einen neuen Ort für 

ihren Flomi, da die Scheune abgerissen wird. Es wurde viel diskutiert aber noch keine konkreten 

Lösungen von der Gemeinde präsentiert.  

16.10.2019, Sitzung Sporthalle 

An der zweiten Sitzung wurden ersten Hallenpläne erstellt. Der TV hat auf Kosten vom FC und 

vom UHC mehr Hallenzeit zugesprochen bekommen. 

02. – 04.11.2019, Jahrmarkt Stammheim 

Der Jahrmarkt konnte auch schon mehr Besucher anlocken als in diesem Jahr. Trotzdem fiel der 

Umsatz und Gewinn höher aus als erwartet. Marco dankt Miri und Roman für die ganze 

Organisation und auch den zahlreichen Helfer. Er bemerkt aber auch, dass immer dieselben 

Mitglieder Einsatz zeigen (Aufstellen, Aufräumen, etc.). 

25.11.2019, Sitzung Sporthalle 

Die offiziellen Benützungszeiten wurden angepasst und die Intervalle auf 90min geändert. Für den 

HCS ändert sich allerdings nichts, Der Dienstag muss zwar im Sommer abgeben werden, dafür ist 

die Halle zur gleichen Zeit am Mittwoch frei. Am Ende resultiert für den HCS immer noch gleich 

viele Hallenstunden. 
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04.01.2020, Chalushöck 

Der «Chlaushöck» wurde organisiert durch die Damen. Beim Hopfen wurde ein gemütlicher Abend 

mit Spaghettiplausch durchgeführt. Marco dankt Ofi und ihren Helfern für die Organisation.  

11.01.2020, Musikunterhaltung 

Einmal mehr durften der HCS an der Musikunterhaltung im Schwertsaal servieren. Der 

Musikverein ist jeweils angewiesen auf Unterstützung und mit 500.- wurde der Einsatz der Helfer 

auch entsprechend entschädigt. Marco bedankt sich bei Chrigel, Cyril, Lük, Nino, Roman und Stef 

für Ihren Einsatz. 

8. & 9.02.2020, Skiweekend Klewenalp 

Einmal mehr war der HCS in der Klewenalp am Skiwochenende. Wie gewohnt durfte dank der 

tollen Organisation von Simon & Laura ein amüsantes Wochenende im Schnee verbracht werden. 

Marco dankt den Organisatoren für Ihren Einsatz. 

12.03.2020, Schülerhandballturnier  

Die Schule veranstaltete in der Sporthalle ein Handballturnier für die Mittelstufe. Mänfi, Roman und 

Marco waren als Schiedsrichter  mit dabei und unterstützten die Lehrer.  

13.03.2020, Lockdown und Saisonabbruch 

Die Corona-Pandemie erzwang den Abbruch der laufenden Saison. Diese Saison wird nicht 

gewertet und sämtliche Auf/Abstiegsspiele fallen aus. Die kommende Saison 2020/21 beginnt 

gleich, wie die letzte.  

05.06.2020, Vorstandsitzung 

Die Corona-Pandemie stellt den Verein vor ungewohnte Herausforderungen. Der Vorstand hat 

beschlossen das Wanderweekend 2020 ausfallen zulassen. Zudem ist ungewiss, ob der Jahrmarkt 

2020 durchgeführt werden kann. Falls dieser tatsächlich abgesagt werden sollte, will man 

zusammen mit dem FC versuchen, eine Alternative zu organisieren. Eine anstehende Sitzung mit 

der Gemeinde im August soll mehr Klarheit dazu bringen. 

Miri hat zudem bekannt gegeben, dass Sie die Personalplanung des Jahrmarkts gerne abgeben 

würde. Nino Frei hat sich bereit erklärt, dies zukünftig durchzuführen. 

09.06.2020, Trainersitzung 

Mit Jousry und Annatina hat der HCS zwei neue, engagierte Trainer gewonnen, welche im Herbst 

eine Trainerausbildung absolvieren werden. Leider sind auch Abgänge zu verzeichnen. Marco 

betont, dass noch zusätzlicher Bedarf an Trainer und Hilfskräften besteht, die im regulären 

Trainingsbetrieb mithelfen. Vor allem die Jungs von MU17 & ehemaligen MU19 sollen sich 

zukünftig mehr engagieren. Des Weiteren soll die Beschaffung eines Putzroboters abgeklärt 

werden (Thema Harz).  

22.06.2020, Spielplanung 

Die Spielplanung der Phase1 ist abgeschlossen. Alle Spiele bis Ende 2020 sind angesetzt. Marco 

dankt Mänfi der sich um die Planung gekümmert hat. Er betont, dass diese auch wegen unseren 

Spielgemeinschaften und verschiedenen „Heimhallen“ mittlerweile mit viel Zeitaufwand und Stress 

verbunden ist.  
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Berichte der Trainer 
 
Frauen 
Dani Frei 
 
Unsere Frauenmannschaft blickt auf eine erfolgreiche Saison zurück, auch wenn teilweise 
Absenzen die Mannschaft schwächen. Dani betont, dass die Mannschaft bei Vollbesetzung 
sicherlich mit den Topteams der Meisterschaft mitthalten kann, dementsprechend peilt er einen 
baldigen Aufstieg an. 
 
FU14 
Dani Frei 
 
Die FU14 spielte in der Inter-Stärkeklasse. Obwohl die derzeitige Platzierung eigentlich einen 
Abstieg vorgesehen hätte, kann die Mannschaft wegen Corona immer noch auf Inter-Niveau 
spielen. Auch sind motivierte Nachwuchsspielerinnen vorhanden, die das Team in der kommenden 
Saision unterstützen können. 
  
FU16 
Dani Frei 
 
Auch die FU16 Mannschaft darf trotz eines schlechten Saisonstarts mit unnötigen Niederlagen auf 
eine gelungene Saison zurückblicken. Obwohl aufgrund der Startschwierigkeiten und wenigen 
Spielerinnen einen Platz in der Abstiegsrunde resultierte, konnte eine klare Verbesserung über die 
ganze Saison beobachtet werden. So war die Mannschaft zum Zeitpunkt des Saison-Abbruchs 
dann auch auf Platz eins der Abstiegsrunde. Die Leistungsträgerinnen unterstützen zudem 
regelmässig die FU18 und sammeln dort wichtige Erfahrungen. 
 
FU18 
Dani Frei 
 
Als Titelverteidiger starteten die FU18-Mannschaft in das Cup-Rennen und konnte auch dieses 
Jahr einen guten Auftritt zeigen. Obwohl die Titelverteidigung nicht geklappt hat, war es auf jeden 
Fall eine erfolgreiche Cup-Teilnahme. In der Meisterschaft erreichte das Team souverän die 
Finalrunde stand dann aber zum Zeitpunkt des Abbruchs auf dem letzten Platz. Dani betont aber, 
dass der Fokus auch mehrheitlich auf der aktiven Frauenmannschaft lag, weshalb einzelne Spiele 
nicht mit der Vollbesetzung bestritten wurden. 
 
U9 / U11 
Angi Dubach 
 
Auch unsere Jüngsten dürfen auf eine gelungen Saison zurückblicken. Angi freut sich am guten 
Trainingsbesuch und betont, dass konstante Trainingsfortschritte zu beobachten sind.  
 
U13 
Dani Sommer 
 
Die U13 ist in der Challenge-Stärkeklasse gestartet und konnte dank den guten Resultaten die 
Rückrunde in der Experts-Katergorie absolvieren. Die zwei Abgänge nach Kadetten in die Inter-
Stärkeklasse zeigen, dass die Spieler eine gute Ausbildung geniessen dürfen. Dani betont zwar, 
dass die Spielgemeinschaft mit Kaltenbach zu einem erhöhten Organisations-Aufwand führt (z.B. 
Ferienplanung) aber der Aufwand würde sich lohnen. 
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MU15 
Cyril Durscher 
 
Die MU15 startete in der stärkeren 1. Kategorie und müsste zum Saisonstart gleich 4 Niederlagen 
in Folge hinnehmen. In der Rückrunde wurde dann in die schwächere Kategorie gewechselt, wo 
die Mannschaft diverse Siege einfahren konnte. Wäre die Saison nicht abgebrochen worden, wäre 
wohl ein zweiter oder sogar erste Platz möglich gewesen. 
 
MU17 
Dave Reutimann 
 
Leider hat unsere MU17-Mannschaft sehr wenige Spieler, was auch die Trainingsgestaltung sehr 
schwierig gestaltet. Dave erzählt, dass er regelmässig nur 2-5 Spieler in den Tranings hat. Trotz 
dieses Umstandes und Dank der Unterstützung einiger Spieler aus der MU15 konnten doch 
zahlreiche Spiele gewonnen werden. 
 
MU19 
Kevin Müller 
 
Auch die MU19 kämpfte mit wenigen Spieler und zusätzlichem Verletzungspech. Dank der 
Unterstützung von zahlreichen, jüngeren Spielern und auch Nino und Simon, die eigentlich bereits 
bei der 1. Mannschaft spielen konnten aber doch ein paar Spiele gewonnen werden. Am Ende 
resultierte aus 13 Spiele drei Siege. 
 
 
HCS 1 (3. Liga) 
Kevin Müller 
 
Den Meisterschaftsstart hat unsere erste Mannschaft leider verschlafen und aus den ersten 3 
Spielen resultierten null Punkte. Dafür verlief die Cup-Teilnahme äußerst erfolgreich und erst im 
Halbfinal schieden unsere Herren aus. Dies gab dann auch Motivation für die reguläre 
Meisterschaft und so konnte sich das Team über die ganze Saison konstant steigern. Beim 
Abbruch der Saison wäre ein Aufstiegsplatz durchaus noch möglich gewesen. 
 
HCS 2 (3. Liga) 
Jousry 
 
Wie gewohnt startete unsere zweite Mannschaft mit dem Andelfingerturnier in die Saison. Trotz 
der guten Teammotivation konnte die ersten Spiele nicht gewonnen werden und etwas 
Ernüchterung machte sich breit. Leider hatte das Team dann auch noch einige 
verletzungsbedingte Ausfälle zu beklagen. Jousry betonte aber, dass die Mannschaft sehr gut von 
den Junioren der MU19 und Spielern aus der ersten Mannschaft unterstützt wurde. Am Ende 
platzierte sich das Team im vorderen Mittelfeld der Tabelle. 
 
Hallenchef 
Miri Friedrich 
 
Miri bedankt sich bei allen Helfern für den tollten Einsatz am Kiosk und für im Spielbetrieb. Sie 
bedauert jedoch sehr, dass es aufgrund von Corona nur wenige Heimspiele in der Rückrunde 
stattfinden konnten. 
 
Schiedsrichter 
Markus Tüscher 
 
Nicht anwesend => Kein Bericht 
 
Die Trainerberichte werden alle einstimmig angenommen.  
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Traktandum 5 
Abnahme des Kassa- und Revisorenberichtes 
 
Stefan trägt die Finanzen des vergangen Jahres vor: 
 
Einnahmen:    Ausgaben: 

Mitgliederbeiträge  13‘150.00 Spieler und Teamlizenzen  15‘000.00 

Passive    2‘200.00 SR, Bussen, Strafen     5‘500.00 

Gönner    3‘120.00 Miete Sporthallen     2‘000.00 

Jahrmarkt             17‘000.00 Materialkosten     1‘000.00 

Kiosk Spielbetrieb    5‘500.00 

Eigenkapital:  73‘302.70 

Verlust:    1‘681.18 

 
Speziell erwähnt werden die Einnahmen des Kiosk-Betriebes, die um ca. 50 % tiefer liegen als 
vergangene Saison. Aufgrund des Corona-Abbruchs konnten aber auch deutlich weniger 
Heimspiele durchgeführt werden. 
 
Der Revisorenbericht wird aufgrund der Abwesenheit der beiden Revisorinnen Andrea Gentsch 
und Flurina Strasser von Stefan verlesen. Sie empfehlen den Anwesenden die Annahme des 
Berichts und danken Romi Gut für die saubere Buchführung und die ordnungsgemäße Belegung 
der Bilanzen.  
Der Bericht wird einstimmig angenommen. 
 
Marco bedankt sich bei den beiden Revisorinnen für Ihre Unterstützung und Romi führ die Führung 
der Kasse. 
 
Zum Schluss kommt Marco noch auf ein unbequemes Thema zu sprechen und zwar gibt es immer 
noch diverse Vereinsmitglieder, welche Ihre Mitgliederbeiträge nicht ordentlich bezahlen. Er bittet 
um mehr Disziplin und erklärt, dass es für den Vorstand sehr unangenehm und mühsam ist, 
diesem Geld hinterher zu rennen. 
 
 

Traktandum 6 
Mutationen/Ehrungen 
 
Mutationen  
Eintritte Junioren Jg. 2004:  
Jakub Baranec, Tim Langhard, Marc Langhard, Annina Menzi, Nadia Stahel 
Eintritte Aktive: 
Reutimann Lukas (von 2006-15 bereits Aktiv für den HCS, von 16-19 3 Saisons TV Dagmersellen, 
dann zwei Jahre Passiv), Reinhard Annatina (zuletzt bei HC Horgen aktiv, neu Trainerin) 
 
Austritte:  Oliver Hübscher seit 1992 letzte Saison aktiv 14/15 
 Nadia Tanner, letzte Saison aktiv 17/18, neu Gönner 
 Nevin Eichenberger, letzte Saison aktiv 17/18, neu Passiv 
 Ralph Wirth, seit 2012 aktiv, neu Passiv und Sponsor Trainingslager 
 Sven Kienast, Svenja Nil, Stephanie Burton 
 

Der Vorstand schlägt zudem den Austritt von Fabian Flückiger vor. Er spielte ehemals (2014-
15) beim der dritten Mannschaft und reagiert auf keine Kontaktaufnahme mehr. Der 
Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
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Ehrungen 
Ehrung 10 Jahre:   Nevin Eichenberger, Rahel Frei, Mirjam Friedrich, Ofira 
   Nägeli, Nadia Tanner 
Ehrung 15 Jahre:   Roman Langhart, Simon SChmid 
Ehrung 20 Jahre:   Nadia Frei (Aktiv von 1991-2002 und seit 2011 wieder 
   dabei) 
Ehrung 30 Jahre:   Roman Zeller 
Ehrung 35 Jahre:      Forster Silvio 
  
 
Vereinszahlen Stand Juni 2020 
Aktive 53   
Junioren 61 
Gönner 45 
Passive 64 
 
 

 
Traktandum 7 
Jahresprogramm 2020/2021 gemäß Einladung GV:  
 

 Mi. 1. August  Bundesfeier beim Schwert, Brunch ist abgesagt! 

 Do. 20.08.2020 Taurus Clubday von 18.00-20.00 in der SPorthalle 

 28.-30.08.2020 Andelfingerturnier 

 Anf. September Beginn Meisterschaft 

 Sa. 10.10.2020 Hochzeit von Vera und Stefan 

 31.10.-02.11.2020 Jahrmarkt 

 Dezember 2020 Chlaushöck (organisiert durch Herren 2) 

 06.02-07.02.2021 Skiweekend 

 Fr. 25.06.2020 GV HC Stammheim 
 
Das Jahresprogramm wird durch die versammelten Mitglieder einstimmig angenommen. 
 

 

Traktandum 8 
Verschiedenes 
 

 Der Vereinsshop ist wieder online. Marco weist darauf hin, dass beim Einkaufen im 
Vereinsshop oder allgemein bei Taurus, immer die Membercard benutzt werden soll. Die 
Mitglieder profitieren von 20% auf alles oder 30% auf Salming-Artikel und der HCS 
profitieren von 3% Cashback. 
 

 Mit Chiara und Mascha hat den HCS seit langem wieder Nachwuchs im 
Schiedsrichterbereich. Es wird jedoch betont, dass sich damit das Thema Schiedsrichter 
noch nicht erledigt hat. Sollte Markus Tüscher einmal den HCS verlasse benötigt es mehr 
willige Mitglieder, welche sich zum Schiedsrichter fortbilden lassen. Marco betont, dass er 
vorallem im Junioren-Bereich mehr Einsatz verlangt. 

 Es gibt einen neuen HCS Whats-App Gruppenchat. Der Vorstand kann so wichtige 
Mitteilungen und Infos kurzfristig und einfach an unsere Mitglieder verteilen. Schreiben 
kann nur der Vorstand.  

 Jahrmarkt. Ob der Jahrmarkt durchführbar ist, steht noch nicht zu 100% fest! Es muss  den 
Entscheid des Bundesrates und die Sitzung der Marktkommission Ende August abgewartet 
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werden. Um die möglicherweise fehlenden Einnahmen zu kompensieren, könnte beim 
Staat Unterstützung beantragt oder eine alternative Feier auf die Beine gestellt werden. 
 
  

 
Nachdem keine weiteren Fragen, Anregungen und Anmerkungen vorgebracht werden, schließt 
Marco Langhart um 21.26 Uhr die Generalversammlung. 
 
Aktuar 
 
Roman Langhart 
 
Ort, Datum ______________________  
Unterschrift ______________________  
 
Präsident 
 
Marco Langhart 
 
Ort, Datum ______________________  
Unterschrift ______________________   


